
Бог надежды 
Бог же надежды да исполнит вас всякой радости и мира в 

вере, дабы вы, силою Духа Святого, обогатились надеждою. 
(Рим.15: 13) Что такое надежда? Надежда есть ожидание 

исполнения обещанного, а также ожидание завершения какого-

либо процесса или дела. Ибо мы спасены в надежде. Надежда 

же, когда видит, не есть надежда; ибо если кто видит, то чего 

ему и надеяться? Но когда надеемся того, чего не видим, тогда 

ожидаем в терпении. (Рим.8:24,25) Мы видим, что надежда тесно 

связана с верой, они действуют одновременно, но всё начинается с 

веры. 

Например: я проходил обычное обследование у врача и сдал 

анализы. Чувствую себя неплохо, но мне говорят, что у меня 

обнаружилась опасная болезнь. Я в себе ничего не чувствую, но 

врачи видят это по результатам проверок. Если я им не поверю, то 

болезнь будет развиваться и в конце концов я это почувствую, но 

не будет ли поздно? А о какой надежде здесь может идти речь? 

Авось пронесёт? Но эта надежда подобна мыльному пузырю. А 

если я поверю врачам, то у меня появится надежда, что они мне 

помогут. Также, когда мы поверим Богу, у нас должна появиться и 

надежда, но без веры надежда на Бога бессмысленна. На что же мы 

надеемся? Бог потому называется Богом надежды, что вместе с 

верой даёт наи и надежду. 

Мы спасены в надежде. Что это значит? Может быть кто-то 

действительно получил спасение и прощение грехов через Иисуса 

Христа, но на этом успокоился. Вы знаете, кем он стал? Самым 

несчастным человеком на земле! А почему? Спасение от грехов 

является только началом пути к вечной жизни, который мы должны 

пройти с надеждой перейти в саму эту жизнь в Царстве Божьем. А 

человек этим путём не идёт, но, в лучшем случае, надеется на 

помощь Бога только в этой жизни. И если мы в этой только 

жизни надеемся на Христа, то мы несчастнее всех человеков. 
(1Кор. 15:19) На каком основании мы можем надеяться достигнуть 

вечной жизни? На основании Божьих обетований, которых очень 

много в Священном Писании. 

Павел, раб Божий, Апостол же Иисуса Христа, по вере 

избранных Божиих и познанию истины, [относящейся] к 

благочестию, в надежде вечной жизни, которую обещал 

неизменный в слове Бог прежде вековых времен, (Тит.1:1,2) 



Итак, что вы слышали от начала, то и да пребывает в вас; 

если пребудет в вас то, что вы слышали от начала, то и вы 

пребудете в Сыне и в Отце. Обетование же, которое Он обещал 

нам, есть жизнь вечная. (1Иоан.2:24,25) Итак, в этом мы ожидаем 

исполнения обещанного от Бога. 

Наше спасение является не одноразовым актом, но процессом, 

который завершится в Небесной Отчизне. Царство Божие уже 

внутри нас и законы его уже действуют в нас. Вы знаете о том, что 

мы должны усвоить законы Царствия уже сейчас и жить по ним 

уже сейчас? Если не знаете, то процесс подготовки вас к жизни на 

небесах ещё не начался. Но кто же вы тогда? Если вы не поймёте, 

что ваша жизнь теперь является школой подготовки к вечной 

жизни с Богом, то вы в неё и не войдёте. Бог же обещает нам 

всякую опёку, помощь и содействие в этом процессе. Некоторые 

места из Писания по этому вопросу я уже приводил ранее. Сейчас 

же провожу место, свидетельствующее о том, какие сложные и 

глубокие преобразования производит в нас Бог, какой это сложный 

процесс. Для сего преклоняю колени мои пред Отцем Господа 

нашего Иисуса Христа, от Которого именуется всякое 

отечество на небесах и на земле, да даст вам, по богатству 

славы Своей, крепко утвердиться Духом Его во внутреннем 

человеке, верою вселиться Христу в сердца ваши, чтобы вы, 

укорененные и утвержденные в любви, могли постигнуть со 

всеми святыми, что широта и долгота, и глубина и высота, и 

уразуметь превосходящую разумение любовь Христову, дабы вам 

исполниться всею полнотою Божиею. А Тому, Кто 

действующею в нас силою может сделать несравненно больше 

всего, чего мы просим, или о чем помышляем, Тому слава в 

Церкви во Христе Иисусе во все роды, от века до века. Аминь. 
(Еф.3: 14-21) 

Мы знаем, что должны быть народом особенным, ревностным 

к добрым делам, но и эти добрые дела совершаются силой Божьей, 

поэтому и здесь Бог даёт обетования, чтобы мы, начав какое-то 

доброе дело или служение, имели надежду его продолжить и 

завершить. Одним из таких дел названо благовестие. Благодарю 

Бога моего при всяком воспоминании о вас, всегда во всякой 

молитве моей за всех вас принося с радостью молитву мою, за 

ваше участие в благовествовании от первого дня даже доныне, 



будучи уверен в том, что начавший в вас доброе дело будет 

совершать его даже до дня Иисуса Христа, (Фил.1:3-6) 

Если мы вспомним первый текст из этой главы, то увидим, что 

надежда есть наше богатство, сокровище нетленное. Хорошо, 

чтобы она в нас и не оскудевала. Впрочем о вас, возлюбленные, мы 

надеемся, что вы в лучшем [состоянии] и держитесь спасения, 

хотя и говорим так. Ибо не неправеден Бог, чтобы забыл дело 

ваше и труд любви, которую вы оказали во имя Его, послужив и 

служа святым. Желаем же, чтобы каждый из вас, для 

совершенной уверенности в надежде, оказывал такую же 

ревность до конца, дабы вы не обленились, но подражали тем, 

которые верою и долготерпением наследуют обетования. Бог, 

давая обетование Аврааму, как не мог никем высшим клясться, 

клялся Самим Собою, говоря: истинно благословляя благословлю 

тебя и размножая размножу тебя. И так Авраам, долготерпев, 

получил обещанное. Люди клянутся высшим, и клятва во 

удостоверение оканчивает всякий спор их. Посему и Бог, желая 

преимущественнее показать наследникам обетования 

непреложность Своей воли, употребил в посредство клятву, 

дабы в двух непреложных вещах, в которых невозможно Богу 

солгать, твердое утешение имели мы, прибегшие взяться за 

предлежащую надежду, которая для души есть как бы якорь 

безопасный и крепкий, и входит во внутреннейшее за завесу, 

куда предтечею за нас вошел Иисус, сделавшись 

Первосвященником навек по чину Мелхиседека. (Евр.6:9-20)  

Павел, Апостол Иисуса Христа по повелению Бога, 

Спасителя нашего, и Господа Иисуса Христа, надежды нашей, 

Тимофею, истинному сыну в вере: благодать, милость, мир от 

Бога, Отца нашего, и Христа Иисуса, Господа нашего. 
(1Тим.1:1,2) Таким образом надежда наша не есть только плод 

нашего воображения, но это Сам Иисус, живой, прославленный, 

сидящий одесную престола Божия. Итак, братия, стойте и 

держите предания, которым вы научены или словом или 

посланием нашим. Сам же Господь наш Иисус Христос и Бог и 

Отец наш, возлюбивший нас и давший утешение вечное и 

надежду благую во благодати, да утешит ваши сердца и да 

утвердит вас во всяком слове и деле благом. (2Фесс.2:15-17) 
 
 


